



Société d'histoire

INVITATION

La Salévienne vous invite à une conférence intitulée :

Le tramway à Saint-Julien et dans sa région : XIX^e et XX^e siècle... et demain...

par Gilbert Ploujoux

La conférence

L'annexion de la Savoie à la France sonnait le glas d'une liaison ferroviaire reliant Turin à Genève passant par la Maurienne, Chambéry, Annecy et Saint-Julien. Les autorités françaises jugeaient que le nord de la Haute-Savoie était suffisamment relié à Genève pour ne pas avoir à créer une liaison ferroviaire reliant les deux territoires : la voie de chemin de fer Bellegarde-Evian, construite dans les années 1880, évite soigneusement d'entrer en territoire suisse...

Les lignes de tramway reliant Genève à son arrière-pays savoyard sont nées à la fois de cette absence de liaison ferroviaire directe et de la nécessité de créer, avant l'invention de la voiture, un moyen rapide permettant de se rendre au centre de Genève, capitale économique de la région.

La projection de vues anciennes permettra de se faire une idée des parcours et du matériel qui étaient utilisés autrefois.

Après la Seconde Guerre mondiale, la démocratisation de la voiture a sonné le glas du tram, celui-ci se limitant à la seule ligne 12, reliant Carouge à Moellesulaz.

Aujourd'hui, l'engorgement de Genève par les voitures rend nécessaire un redéploiement du tramway, y compris en Haute-Savoie et dans le Pays de Gex. Une exposition sera présentée dans le hall.

Une discussion après la conférence pourra s'engager avec les élus présents afin d'aborder la question du retour du tram à Saint-Julien et son impact dans notre territoire.

Le conférencier

Gilbert Ploujoux a toujours été intéressé par l'histoire des transports. Il a occupé diverses fonctions durant 35 ans aux Transports publics genevois (TPG) et vient de terminer un ouvrage traitant de l'histoire technique, politique, économique et sociale des transports publics dans le canton de Genève.

La conférence sera suivie d'un pot de l'amitié offert par la municipalité de Saint-Julien.

Le samedi 29 janvier à 14 h 30
Salle de l'Arande
Saint-Julien-en-Genevois

Dédicace du livre « Histoire des transports publics dans le canton de Genève » par le conférencier.

Entrée gratuite. Venez nombreux. Invitez vos amis.

Adresse : **LA SALEVIENNE** - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

Téléphone : 04.50.52.25.59

Site internet : <http://la-salevienne.org>